

CV DE INVESTIGADORES GARANTES

FACULTAD DE CIENCIAS DE LA SALUD DE MELILLA

Área de investigación: **Ciencias de la Salud**

Carmen Enrique Mirón

Profesora Titular del Departamento de Química Inorgánica, se licenció en Ciencias Químicas en 1986 obteniendo el título de Doctora en Ciencias Químicas (Premio Extraordinario) en 1990 por la Universidad de Granada. Asimismo, obtuvo la licenciatura en Farmacia por la Universidad de Granada en 1997 y cuenta además con los títulos de Máster en Educación Sanitaria a Pacientes y Máster en Dietética y Nutrición por la Universidad de Valencia en 2007 y 2009, respectivamente. Desde 1990 forma parte del personal de la Universidad de Granada, desarrollando su actividad docente e investigadora en el Campus de Melilla (actualmente en las Facultades de Ciencias de la Educación y del Deporte y de Ciencias de la Salud).

Sus inicios en la investigación se centraron en el ámbito de Química de la Coordinación formando parte del grupo de investigación “Química de la Coordinación y Análisis Estructural” (Junta de Andalucía, Ref. 3179) hasta 2003 en cuyo contexto realizó una estancia posdoctoral en la Universidad de Toyohashi (Japón) en 1991. El desarrollo de la actividad docente en el campus de Melilla condicionó la actividad investigadora centrándose más en aspectos vinculados con la enseñanza de las ciencias pasando a formar parte de los grupos de investigación “Educación Ambiental y del Consumidor” (Junta de Andalucía. Grupo PAI HUM-6133179” (2003-2007) y Didáctica de las Ciencias Experimentales y de la Sostenibilidad” (Junta de Andalucía. GRUPO PAI HUM-613 (2007-actualidad).

Cuenta más de 50 publicaciones en diferentes revistas de impacto indexadas en la Web of Science - WOS (JCR-SSCI y A&HCI), autora de 16 libros, más de 45 capítulos de libro en el campo de las Ciencias Sociales y de la Salud y numerosas contribuciones a congresos científicos en más de 8 países de Europa, América, África y Asia. Directora de numerosos trabajos de investigación e investigadora principal en 2 proyectos y contratos PCI AECID, 2 proyectos de Cooperación Internacional CICODE

en Marruecos y 10 proyectos financiados en convocatorias públicas. Participante en diversos proyectos UE (Comenius, Alfa y Erasmus +). Ha dirigido 4 tesis doctorales relacionadas con el ámbito de la Educación Nutricional en diferentes etapas de la vida y situaciones patológicas. En la actualidad tiene reconocidos dos sexenios de investigación, seis quinquenios docentes y cinco autonómicos.

Macarena Lozano Lorca

Mi trayectoria investigadora y académica se centra en la Salud Pública y la Epidemiología, con énfasis en la prevención del cáncer y el estudio de factores de riesgo en enfermedades crónicas. Inicié mi formación en el Grado en Enfermería (2014-2015) y, en 2015, obtuve un contrato FPU del Ministerio de Educación y Cultura, lo que me permitió iniciar mi carrera investigadora y docente. Ese mismo año cursé el Máster en Investigación y Avances en Medicina Preventiva y Salud Pública en la Universidad de Granada, consolidando mi vinculación con su Departamento de Medicina Preventiva y Salud Pública. Para fortalecer mi formación metodológica, realicé cursos especializados, destacando el Diploma de Especialización en Epidemiología e Investigación Clínica de la Escuela Andaluza de Salud Pública. En 2019, realicé una estancia en la Universidad de Concepción (Chile) y, en 2021, obtuve el Doctorado con sobresaliente cum laude y Mención Internacional.

Mi investigación inicial abordó el impacto de la dieta, los hábitos de sueño y los estilos de vida en el cáncer, aplicando métodos avanzados de análisis estadístico. Posteriormente, amplié mi enfoque al estudio de factores emergentes como los ritmos circadianos y los niveles de melatonina en el desarrollo del cáncer. He publicado 22 artículos en revistas indexadas en JCR, siendo autora preferente en 9 (7 en Q1 y 2 en Q2). Actualmente, investigo el impacto de la dieta, la actividad física y otros estilos de vida en la prevención del cáncer y enfermedades crónicas.

Área de investigación: **Ciencias de la Salud-Enfermería**

Silvia San Román Mata

Vicedecana de Extensión Universitaria, Estudiantes y Prácticas. Profesora Contratada Doctora de la Facultad de Ciencias de la Salud de Melilla de la Universidad de Granada. Diplomada en Magisterio: Terapeuta Pedagógica (UMA), así como diplomada en Enfermería (UGR). Máster propio en Counseling y primeros auxilios

psicológicos en situaciones de crisis, emergencias y catástrofes (UMA). Máster oficial de diversidad cultural: un enfoque multidisciplinar y transfronterizo (UGR). Doctora con mención internacional y cum laude (UGR). Miembro del Comité Asesor de la Asociación de Educación Ambiental y del Consumidor (ADEAC) desde 2021, desempeñando un rol clave en el asesoramiento científico en materia de socorrismo, primeros auxilios y reanimación cardiopulmonar (RCP).

Miembro del Grupo HUM 238 La formación del profesorado como mediador del conocimiento desde 2015. Miembro de la asociación ADDIJES (asociación de docentes e investigadores jóvenes en Educación y Salud). Docente en el Grado de Enfermería desde 2014 (UGR). Docente en el Máster Universitario en Profesorado de Enseñanza Secundaria Obligatoria y Bachillerato, Formación Profesional y Enseñanza de Idiomas (UGR), desde 2015. Dirección de TFM en Máster Propio Universitario en counseling e intervención en urgencias, emergencias y catástrofes, desde 2019; Máster en asistencia extrahospitalaria y evacuación, Máster en gestión y dirección de emergencias y desastres, desde 2023 (UMA).

Estancias nacionales (Universidad de Málaga, Universidad de Vigo, Universidad de Huelva) e internacionales (Universidad del Algarve, Universidad de Coimbra), así como en el Hospital Quirón de Málaga en su unidad de investigación.

Experiencia laboral como educadora de centros sociales de la Junta de Andalucía durante 15 años, así como contratos cortos como enfermera en 061 y Hospital comarcal de Melilla (INGESA).

Silvia Navarro Prado

Profesora de la Facultad de Ciencias de la Salud de Melilla en la Universidad de Granada, con 25 años de experiencia en docencia. Doctora por la Universidad de Granada y Enfermera Especialista en Ginecología y Obstetricia (Matrona). Posee la acreditación nacional de ANECA como Titular de Universidad, lo que avala su trayectoria en la enseñanza superior y la investigación. Ha participado activamente en la formación de futuros profesionales de la salud, contribuyendo a su desarrollo académico y práctico a través de metodologías innovadoras y un enfoque basado en la evidencia científica.

En el ámbito de la gestión universitaria, ha ocupado distintos cargos unipersonales durante 12 años, participando en la planificación académica y en la supervisión de actividades formativas e investigadoras.

En el área de la investigación, ha sido responsable de varios proyectos competitivos y ha colaborado en numerosos estudios que han contribuido al avance del conocimiento en salud. Sus líneas de investigación se han centrado en los hábitos saludables y los cuidados transculturales, enfocándose en los últimos años en la sexualidad y los cuidados en la mujer. Actualmente, es responsable del Grupo de Investigación CTS-1096: Salud y enfermedad en las distintas etapas de la vida (pendiente de evaluación). Además, actualmente dirige tres tesis en el Programa de Doctorado en Medicina Clínica y Salud Pública de la Universidad de Granada y es codirectora de una tesis en el Programa de Doctorado en Ciencias de la Salud de la Universidad de Jaén.

Área de investigación: Ciencias de la Salud-Fisioterapia

Santiago Navarro Ledesma

Profesor en la Universidad de Granada y director de la Cátedra en Psiconeuroinmunología Clínica. Su labor investigadora se centra en la aplicación clínica de la psiconeuroinmunología, con especial énfasis en patologías musculoesqueléticas crónicas, inflamación y dolor crónico, salud y deporte. Posee dos doctorados, uno en Ciencias Médicas por la Universidad de Amberes y otro en Fisioterapia por la Universidad de Málaga, y cuenta con numerosas publicaciones indexadas en JCR. Actualmente, dirige tesis doctorales y líneas de investigación en psiconeuroinmunología clínica y fisioterapia (dolor, inflamación crónica y metabolismo, salud femenina, estilo de vida y patologías crónicas). Su investigación ha permitido la transferencia del conocimiento en la aplicación clínica de la psiconeuroinmunología en la fisioterapia, salud, y el deporte, desarrollando enfoques innovadores para la optimización del tratamiento de patologías crónicas y la optimización de la salud.

Lidera y participa en múltiples proyectos de investigación financiados, nacionales e internacionales, abordando las líneas mencionadas. Su trayectoria internacional incluye estancias de investigación y una estrecha colaboración con la Universidad de Amberes (Bélgica), y la Universidad de Oxford (Reino Unido). Su labor

investigadora y de transferencia de conocimiento lo posiciona como un referente internacional en psiconeuroinmunología clínica aplicada a la salud, fisioterapia, y deporte.

Laura López López

Investigadora en la Universidad de Granada, en el departamento de Fisioterapia. Su trayectoria abarca diversas líneas de trabajo dentro de este ámbito, obteniendo resultados de alta calidad reflejados en publicaciones en revistas JCR de alto impacto. Ha participado en numerosos proyectos de investigación tanto de colaboradora como de investigadora principal. Además, ha presentado más de 100 trabajos en congresos científicos de ámbitos nacionales e internacionales.

En el ámbito de la gestión, desempeña el cargo de subdirectora del Departamento de Fisioterapia en la Universidad de Granada y es miembro del grupo de investigación CTS-009: Innovación, monitorización y seguimiento en fisioterapia, terapia ocupacional y biomedicina, liderado por Marie Carmen Valenza.